



Patrimoine  
Culturel  
Immatériel  
en France



**AMBASSADE DES CONFRÉRIES NOUVELLE AQUITAINE**  
Porteuse du Projet de la Reconnaissance des Confréries  
au Patrimoine Mondial, Culturel et Immatériel de l'UNESCO

**FICHE D'IDENTIFICATION "UNESCO"**

Indispensable pour l'inscription de votre Confrérie



**Confrérie de la Tête de Veau du Périgord**

**Adresse** Restaurant Jaune Poussin - 33 rue Wilson - 24000 Périgueux

**Sites** <https://tete-de-veau.com/>

**Courriel**

**Date de création** 16/09/2003    **Nombre de Membres**    **F**    **H**    **Nombre d'Adoubés**



<b>Grand Maître</b>	Thierry AUTHIER			@	thierry.authier@wanadoo.fr
<b>Président</b>	Alain POUQUET			@	
<b>Secrétaire</b>				@	
<b>Trésorier</b>				@	

**Historique**



Créée, avec l'aide de la Tête de veau de Limoges et son Président Louis Couderc.

**BUT :**

- Promouvoir les mets du terroir du Périgord et plus particulièrement la tête de veau sous toutes ses formes ;
- Renforcer les liens existant entre ses membres ;
- Conserver et transmettre les traditions culinaires des vieilles recettes du Périgord ;
- Aider par des récompenses les restaurateurs, producteurs, artisans et commerçants œuvrant au développement de l'image et de la philosophie culinaires et gastronomiques de la région du Périgord.

**Produits et Traditions**



Il existe un grand nombre d'origines possibles, la plupart légendaires. De nombreuses confréries et clubs de la tête de veau sont présents dans différentes villes, chacune se réclamant de la vraie tradition de la tête de veau, comme par exemple la Confrérie de la Tête de Veau du Périgord. La ville de Rambervillers possède également une confrérie dédiée à ce plat. Il existe à Ussel en Corrèze, une confrérie dédiée à la dégustation et à la promotion de la tête de veau, la Confrérie des Entêtés de la Tête de Veau. Chaque année a lieu le traditionnel repas du Club de la Tête de Veau, donné chaque 21 janvier pour célébrer la décapitation de Louis XVI sur la place de la Révolution.

Dans « L'Éducation sentimentale », Gustave Flaubert fait dire à un ex-délégué du Gouvernement provisoire : « C'est une importation anglaise. Pour parodier la cérémonie que les royalistes célébraient le 30 janvier (jour de la décapitation du roi Charles Ier d'Angleterre, une autre victime de la démocratie), des Indépendants fondèrent un banquet annuel où l'on mangeait des têtes de veau, et où on buvait du vin rouge dans des crânes de veau en portant des toasts à l'extermination des Stuarts. Après Thermidor, des terroristes organisèrent une confrérie toute pareille, ce qui prouve que la bêtise est féconde ».

<b>Vos Chapitres</b>		<b>Lieu</b>	
<b>Vos Manifestations</b>		<b>Lieu</b>	
<b>Fonction Nom et Prénom</b>	<b>Grand Maître Thierry AUTHIER</b>		<b>Date</b> 19/09/2021

**Président :** Bruno CARNEZ - [bruno.carnez@wanadoo.fr](mailto:bruno.carnez@wanadoo.fr) - 0033 (0)6 86 00 46 69 - 0033 (0)5 58 57 20 70

**Secrétaire :** Manolo ALCAYAGA GOIKOETXEA - [manoloalcayaga@hotmail.com](mailto:manoloalcayaga@hotmail.com) - 0033 (0)6 86 23 58 51 - 0033 (0)5 59 20 66 92

**Vous pouvez joindre à cette fiche, une page ou deux et autres documents pour compléter vos informations**